

# Harxheim – Messigny-et-Vantoux

**Partnerschaft geschlossen: 1981**

**41 Jahre deutsch-französische Freundschaft**

Aktivitäten 2022

## **Feier zum 40. Geburtstag der Partnerschaft zwischen Messigny-et-Vantoux und Harxheim in Burgund**

Am Freitag, den 13. Mai war es endlich wieder soweit. Nach zweijähriger Corona-bedingter Zwangspause brachen 36 Mitglieder des Harxheimer Partnerschaftsvereins unter Begleitung von Weinprinzessin Magdalena I. zum 40jährigen Jubiläumsbesuch in die Partnergemeinde Messigny-et-Vantoux auf. Groß war die Wiedersehensfreude beim Empfang vor dem modernisierten „Salle des Fêtes“ und der neuen Sporthalle. Bürgermeisterin Françoise Gay, erstmalig dabei, und der Präsident des Comité du Jumelage Henri Perrin sowie die Gastfamilien begrüßten die Harxheimer Gäste mit einem Kir, dem traditionellen Aperitif. Ein besonderes Willkommen galt den je vier neuen Familien auf beiden Seiten, die erstmalig an der Jumelage teilnahmen. Als Teil des Gastgesenks wurden von deutscher Seite vier aus alten Fasdauben gefertigte „Boule-Punkttestandszähler“, liebevoll aufgearbeitet von Vereinsmitglied Reinhold Stössel, durch den Vereinsvorsitzen Siegfried Schäfer an die französischen Gastgeber übergeben. Der weitere Abend wurde in den Gastfamilien verbracht.

Nach dem Samstagvormittag, der zur freien Verfügung stand, gab es ein opulentes BBQ, die ideale Stärkung für den sich anschließenden Petanque-Wettkampf.

Höhepunkt des Besuchs war die Grande Soirée am Samstagabend. Nach Abspielen der deutschen und französischen Nationalhymnen folgten jeweils Ansprachen von Bürgermeisterin Françoise Gay sowie vom ersten Beigeordneten Klaus-Werner Fritsch in Vertretung für Bürgermeister Andreas Hofreuter. Letzterer war wegen der Feierlichkeiten zum 50. Jubiläum der VG Bodenheim verhindert. Kern der Ansprachen war die Bedeutung der deutsch-französischen Freundschaft für die beiden Nationen sowie für ein friedliches Europa insgesamt.

Dass Wein Menschen und Regionen verbindet, war die klare Botschaft der auf Französisch vorgetragenen Grußworte unserer amtierenden Weinprinzessin Magdalena I. Sie hatte für jede Gastfamilie als Überraschung je eine Flasche Prinzessinnenwein von ihr und der rheinhessischen Weinprinzessin Mirjam I. im Gepäck, die gerne - auch mit Autogramm versehen - entgegen genommen wurden. Die Freunde in Messigny erhielten als weiteres Gastgeschenk eine mit Jumelage-Motiven versehene Feuertonne. Das sich anschließende 4-Gänge

Menu ließ keine Wünsche offen. Es war eingebunden in eine höchst abwechslungsreiche und unterhaltsame Musik- und Varieté-Show, die erst nach Mitternacht endete. Mit diesem tollen Programm haben unsere Freunde in Messigny wahrlich neue Maßstäbe gesetzt! Eine epochale Jubiläumsfeier! Bravo!

Der Sonntagmorgen wurden von vielen für einen Ausflug nach Dijon oder einen Rundgang durch Messigny genutzt, bevor man sich zum gemeinsamen Mittagessen erneut im Salle des Fêtes traf. Man hätte noch lange sitzen, essen und erzählen können, aber gegen 16:00 Uhr war es Zeit, „merci“ und „au revoir“ zu sagen und die Rückreise anzutreten.

Nach herzlichem Abschied ging dieses tolle Wochenende in Burgund leider wieder viel zu schnell zu Ende und es bleibt der feste Wunsch, dass man sich spätestens im kommenden Jahr gesund in Harxheim wieder sieht.

### **Harxheimer Weihnachtsmarkt am zweiten Adventswochenende 2022**

Am zweiten Adventswochenende waren unsere französischen Freunde nun schon im vierten Jahr in Folge auf dem Harxheimer Weihnachtsmarkt vertreten. Wie gewohnt war der Stand mit französischen Leckereien wieder in direkter Nachbarschaft zum Stand des Harxheimer Partnerschaftsvereins mit seinem Grillstand aufgestellt. Das deutsch-französische Ensemble war wieder ein gemütlicher Anziehungspunkt. Die von beiden Ständen angebotenen Speisen und Getränke, u.a. Beaujolais nouveau, Rot- und Weißweine aus Burgund, Champagner, Raclette, Terrinen, Merguez und Saumagenbratwürste stießen wie in den vergangenen Jahre auf eine große Fan-Gemeinde.

### **Besuch in Harxheim 2023**

Der Besuch unserer französischen Freunde in Harxheim findet am Wochenende vom 16. bis 18. Juni 2023 statt.

Siegfried Schäfer

1. Vorsitzender des Partnerschaftsverein Harxheim e.V.